
令和元年度  

区民参画組織 麻布を語る会 第２回麻布地区政策分科会 

議 事 要 旨 

開催日時 令和元年６月 28 日（金）18:30～20:00 

開催場所 麻布地区総合支所 ２階 第３会議室 

参加者 

（敬称略） 

【分科会メンバー：23 名】 

 相賀、大竹、岡本、鍵谷、加生、片岡、河又、北野、小池、小島、胡、 

古平、佐々木、塩谷、堂園、橋本、藤本、峯崎、森田、唯是、吉野、吉松、

和籐 

【事務局：４名】 

鈴木（協働推進課長）、板橋（地区政策担当係長）遠藤、上村（協働推進係） 

【説明者：４名】 

田代（管理係長）、中村（協働推進係長）、吉田（まちづくり課長）、 

川口（保健福祉係長） 

概 要 

１ 開会 

２ 座長・副座長の選任について 

３ 港区基本計画・麻布地区版計画書策定に向けたスケジュールについて 

４ グループ討議（自己紹介及び地域の魅力と課題の共有） 

５ 全体討議（グループ討議の報告及び意見交換） 

６ その他 

配付資料 

資料1   次期 港区基本計画・麻布地区版計画書策定に向けたスケジュール

（案） 

資料2   検討の進め方及び事業検証について（第２回及び第３回の検討内容） 

参考資料 令和元年度 区民参画組織 麻布を語る会 麻布地区政策分科会 

 グループメンバー表 

参考資料 麻布地区が独自に取り組む事業（地域事業） 

 【会議経過】 
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１ 開会 

（開会宣言） 

（配布資料の確認） 

 

２ 座長・副座長の選任について 

前回の第１回分科会で、副座長の選任は、事務局預かりとなりましたので、

座長ともご相談した結果、Ａ委員に副座長をお願いすることにしました。理

由は、座長が男性ならば副座長は男女共同参画の面でも女性がいいのではな

いか。また、新しい方にも経験していただいた方がいいのではないかと、前

回いただいたご意見も踏まえ、Ａ委員にお願いしましてご快諾いただきまし

たことをご報告します。それでは、ご挨拶をお願いいたします。 

引き続き座長職をすることになりました。皆さんが活発な議論ができるよ

うな環境整備に努めてまいります。２年間どうぞよろしくお願いいたします。 

私は、今年からで本当に右も左もわからない状態ですが、座長をサポート

することと、皆さんの役に少しでもたてるように頑張っていきたいと思いま

す。よろしくお願いいたします。 
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ありがとうございました。それでは、ここから分科会の進行を座長にバト

ンタッチしたいと思います。よろしくお願いいたします。 

本日から、私達、委員ひとりひとりが主体の分科会運営となりますので、

会の進行にあたりまして、改めて皆様に留意しておいていただきたいことを

申し上げます。全ての発言は挙手、指名を原則とします。また、分科会の議

題からそれた発言など、議事進行の妨げとなる場合には、座長権限で発言を

制止することもございます。円滑な議事運営にご協力をお願いします。 

 

３ 港区基本計画・麻布地区版計画書策定に向けたスケジュールについて 

それでは、お手元の次第に沿って進めます。港区基本計画・麻布地区版計

画書策定に向けたスケジュールについて事務局からご説明をお願いします。 

（説明） 

・資料1を用いて、次期 港区基本計画・麻布地区版計画書策定に向けたス

ケジュール（案）を説明。 

・出席率６割程度を上回る場合に提言書へ委員として名前を掲載したい。

やむを得ず欠席する場合は必ず事務局へ連絡することを説明。 

港区基本計画・麻布地区版計画書策定に向けたスケジュールについて何か

ご質問はございますか。ないようでしたら、グループ討議について事務局か

ら簡単に説明をお願いします。 

 

４ グループ討議（自己紹介及び地域の魅力と課題の共有） 

（説明） 

・参考資料 令和元年度区民参画組織麻布を語る会麻布地区政策分科会 

グループメンバー表を用いて説明。 

スタートが５分遅れましたので、グループ討議を終えてこちらの会議室に

戻っていただく時間は19時45分でお願いします。 

 

「分野Ⅰ かがやくまち」「分野Ⅱ にぎわうまち」「分野Ⅲ はぐく

むまち」の３グループに分かれ討議 

 

５ 全体討議（グループ討議の報告及び意見交換） 

10分ほど押しておりますので、終了が伸びる可能性があります。どうぞご

了承ください。ご予定がある方は８時にお帰りになられてかまいません。 

それでは、各グループの本日の議論の内容として、リーダー・サブリーダ

ーにどなたを選ばれたか、また、皆様で議論された地域の魅力や課題につい

て等を順に発表していただきたいと思います。分野Ⅰからお願いします。 

リーダーはＣ委員、サブリーダーはＤ委員です。発表は、リーダー以外が

順にやっていくことになりました。まず「六本木安全安心プロジェクト」で

す。六本木は客引きやお店の看板で歩道が狭くて危ないことや喫煙によるポ

イ捨てなどのマナー違反が目立ちます。また、外国人、日本人も含め区外か

らの来街者が多いので、この方たちに「六本木安全安心プロジェクト」の取

組みをどのように周知するのか、それは非常に難しいことではないかという

課題が上がりました。「「地域と事業所」防災連携プロジェクト」」は、地

域との連携をどう進めていくかという話題になりました。私は、長いことサ

ラリーマンをやっており、これまで区が何をやっているか興味を持ったこと
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もなかったのですが、そういった人たちにも周知するつもりでやっていくの

か、それとも区に関心のある人に向けて周知していくのか、どこに焦点をあ

てるかはっきりさせないとぼやけるかなという印象を持ちました。以上です。 

では分野Ⅱの方、よろしくお願いします。 

分野Ⅱのリーダーをさせていただきます。昨年に引き続きよろしくお願い

いたします。 

分野Ⅱのサブリーダーをさせていただきます。よろしくお願いします。 

 分野Ⅱは、麻布の魅力と課題に分けて話し合いました。まず魅力としては

グローバルで大使館も多く、麻布十番商店街など、活気があって美味しいお

店も多いので、そういった面が魅力としてもっと発信できればという意見が

ありました。あと、高級感と下町情緒のギャップがある、歴史のある街です。

歴史の街として何か発信できるものがあると良いという意見がたくさん出て

いました。また、人口が増えているということは港区内、麻布の課題ですが、

人口が増えている中で、治安がいい街を目指していく必要があるのではとい

う意見がありました。また、大きなイベントの際、人が多すぎて参加しづら

いという意見があり、そういった不特定多数を取り扱うイベントと定員を決

めて参加するイベントは分けた方がいいのかなと思いました。あとは、麻布

地区はお子さんやファミリー世帯も多いエリアですが、学生のマナーが悪い

という意見も出ていたので、交通マナーの啓発も課題だと思いました。また、

東洋英和の学生のパワーも活用してはどうかという意見もありました。 

また、分野Ⅱの地域事業で「ミナヨク」という事業がありますが、募集が

始まっていることを知りませんでした。事前説明会が、７月27日土曜日の13

時30分からなので、興味がある方はどうぞ参加してみてください。この「ミ

ナヨク」では、次世代リーダーを作るのが課題になっていますが、今、それ

が十分できていないのではないかという意見がありました。 

「AZABU WORLD FESTA」は前回の提言の際に提案したイベントですが、思っ

たものと内容が違ったという意見がありました。食文化、歴史をめぐるお散

歩をスイーツのイベントともう少し関連づけたり、「麻布の日」というイベ

ントをテーマに沿ってやるようなやり方はどうかという意見が出ました。 

「麻布未来写真館」のパネル展示は、会場へ足を運ばないと見られないと

いう意見も出ていたので、アプリなどでもう少しデジタル化すればいいので

はないかという意見がありました。また、麻布地区は犬を連れて散歩してい

る方が多い印象がありますが、ドックランはなく、飼い主のマナーの問題等

もあります。マナー講習や人間とペットが触れ合うようなイベントができた

らいいのではないかという意見がありました。また、地域を代表する資源で

もある有栖川宮記念公園で清掃活動等と組み合わせたイベントを開催したら

よりよい街づくりにつながるのではないかという意見が出ていました。グル

ープの皆さんから補足がなければ以上になります。 

ありがとうございました。それでは分野Ⅲの方、お願いします。 

分野Ⅲのリーダーを務めます。サブリーダーはＨ委員です。よろしくお願

いします。港区基本計画・麻布地区版計画書の「はぐくむまち」は、福祉、

保健、教育をターゲットとした取組ですが、取組を年代別で分けてしまって

いる。せっかくやるのなら、高齢者と若者が一緒にできるような取組にする

とお互いの刺激になる。これは実際にメンバーとして事業に参加されている

方もおっしゃっていました。また、どういう形で事業を実施するのか、それ
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をどのように対象者へ伝えるのか、そのアプローチの仕方というのができて

いない。例えば、高齢者にスマホの使い方をセキュリティの部分を含めて教

えると、今まで電話を億劫がっていたのが活発になるなど、そういった意見

もありました。分野Ⅲの３つの事業は、色々な取り組み方ができるし、組み

合わせてみるなど、いろんなアプローチの仕方があるのではないかという話

をしたところで、本日は時間切れになってしまいました。 

ありがとうございました。本日のグループ討議は、皆さんが自由に発言す

る初めての機会です。今年からこの分科会に参加された方へ申し上げますが、

行政の施策についてご存じなくても、遠慮なくご発言していただいて大丈夫

です。従来からこの分科会で活動するメンバー達が、討議に必要なことは助

言してくれますので、どうぞ遠慮なく、忌憚なく、話し合いに参加していた

だきたいと思います。 

各グループの発表を聞いて、皆さんから何かご意見はありますか。次回以

降、発言の機会はこれからもありますので、本日はこれにて議論は終了し、

最後に、事務局からの連絡事項等をお伝えします。 

 

４ その他 

①次回（第３回分科会）の日時及び内容の確認 

・日時 ７月16日（火）18：30から20：00まで 

・場所 麻布区民協働スペース 

・内容：地域事業についての課題抽出や意見交換、意見共有 

②直近の地域事業等 

・みんなでまちをよくする「ミナヨク」 

  参加者募集 ８月９日（金）まで 

・麻布未来写真館パネル展示 

麻布地区総合支所１階のロビーで本日まで実施 

 

全体を通して、何かご質問等はございますか。なければこれをもちまして、

第２回麻布地区政策分科会を終了いたします。お忘れ物のないようご注意く

ださい。本日は、お疲れさまでした。 

以上 
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